



Cuatro de los doce obispos que asistieron en el Aula Magna de la Upsa a la solemne ceremonia académica. :: ALMEIDA

Doce obispos apoyan a un teólogo avalado por Benedicto XVI

Luis Francisco Ladaria Ferrer recibió en todo momento el apoyo, los saludos efusivos y las sinceras felicitaciones de la docena de obispos que ayer se dieron cita en el Aula Magna de la Universidad Pontificia, encabezados precisamente por el presidente de la Conferencia Episcopal, Ricardo Blázquez. De hecho, Blázquez dejó entrever que el Papa emérito Benedicto XVI estaba al corriente de la investidura de ayer. El eminente teólogo y profesor mallorquín también exteriorizó su admiración hacia Joseph Ratzinger, quien precisamente le asignó su alta responsabilidad en la Congregación para la Doctrina de la Fe. La altura intelectual del nuevo Doctor Honoris Causa fue retratada por el rector Ángel Galindo, cuando lo vinculó con figuras de la talla de Domingo de Soto, Francisco de Vitoria, Francisco Suárez, Fray Luis de León e, incluso, con Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz.

Ladaria: «El monoteísmo cristiano no es fuente de fanatismo ni de guerra»

La Pontificia reivindica la vigencia de la Teología, la Filosofía y el Derecho Canónico durante la investidura del nuevo Doctor Honoris Causa

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. La solemne investidura del sacerdote jesuita, arzobispo de Tívoli y secretario de la Congregación para la Doctrina de la Fe, el balear Luis Francisco Ladaria Ferrer, como nuevo Doctor Honoris Causa de la Upsa se transformó ayer en una firme reivindicación de la Pontificia de los estudios de Teología, Derecho Canónico y Filosofía, justo en una coyuntura educativa que está desembocando en la conversión de las universidades en simples «institutos politécnicos de capacitación para el trabajo», según lamentó el rector Ángel Galindo.

El presidente de la Conferencia Episcopal, Ricardo Blázquez, y una docena de obispos arroparon al nuevo Doctor Honoris Causa. Galindo combinó sus elogios hacia las relevantes cualidades del sacerdote jesuita con alusiones constantes al complejo panorama de la educación en España. En este sentido, Galindo alertó de los riesgos que lleva aparejados «un mundo cibernético ya acelerado» y clamó contra el empeño de convertir las ciencias eclesísticas en «accesorias y prescindibles» y «en moneda de cambio, con diversas instituciones sociales y políticas, para contem-



Luis Francisco Ladaria, en un momento de su investidura. :: ALMEIDA

porizar y lograr unos pequeños recursos».

El rector de la Pontificia buceó en el universo teológico y aportó un dato revelador. «Es llamativo -apuntó Galindo- que sea muy poca la gente que tiene conciencia de que las grandes aportaciones, en el campo de la ciencia económica de Adam Smith, están tomadas principalmente de los grandes teólogos salmantinos del siglo XVI». Además, Galindo enfatizó que «hoy sigue siendo necesario repensar al hombre, para evitar simplificaciones o cosificaciones, que pueden convertir al ser humano en un simple acto evolutivo».

Ratzinger

Por su parte, Ladaria Ferrer erigió los argumentos de su fundamentada alocución sobre los sólidos pilares del actual Papa emérito, el cardenal Ratzinger, quien precisamente presidió la Congregación para la Doctrina de la Fe. Además, fue el cardenal alemán quien le designó secretario de la Congregación para la Doctrina de la Fe el 9 de julio de 2008.

El padre Ladaria diseccionó sus enfoques teológicos al apuntar que «el misterio de Dios y el monoteísmo cristiano aparece, no como excluyente sino como integrador, no como engendrador de diferencias ni de incompatibilidades, sino propugnador de comunicación y de armonía sin fronteras». Además, negó que el monoteísmo cristiano «sea fuente de fanatismo e intransigencia» ni tampoco que sea «generador de violencia ni de guerra». Y es que, «sabemos por desgracia que estas deformaciones han ocurrido y el cristia-

nismo no ha sido siempre ajeno a ello». La causa de estas «visiones tan distorsionadas» ha sido «una deficiente concepción del Dios revelado en Cristo», apuntó.

Por su parte, el decano de la Facultad de Teología, Jacinto Núñez Regodón, enalteció y sintetizó la prolífica labor religiosa y universitaria del padre Ladaria, destacando la treintena de libros publicados, el centenar de artículos de investigación, las 54 tesis doctorales dirigidas, así como su magisterio como «formador de seminaristas y sacerdotes de todo el mundo». Las prestigiosas universidades Gregoriana de Roma y Pontificia de Comillas fueron testigo de las clases del sacerdote mallorquín.

El juramento en latín, la imposición de la medalla y los solemnes abrazos marcaron en todo momento el complejo ritual de investidura del nuevo Honoris Causa. Los rectores de Comillas y Deusto, Julio Luis Martínez y José María Guibert, acompañaron al Gran Canciller de la Upsa y obispo de Salamanca, Carlos López, a Ángel Galindo y a Ricardo Blázquez en la mesa presidencial.

LAS FRASES

Ángel Galindo
Rector de la Pontificia

«Las ciencias eclesísticas no pueden ser vistas como accesorias y prescindibles ni como moneda de cambio»

Jacinto Núñez
Decano de Teología

«El padre Luis Francisco Ladaria ha formado a sacerdotes y seminaristas de todo el mundo»